



La source Chomel

À Vichy, le parcours des visiteurs passe inmanquablement par la source Chomel, lorsque ces visiteurs sont membres de notre compagnie ce nom ne peut qu'interroger. Quel rapport entre cette source et notre Vice-secrétaire perpétuelle, Chantal Chomel ? Les vertus des eaux de Vichy seront vantées par Mme de Sévigné dans ses lettres à sa fille et l'histoire du thermalisme vichyssois débute au XVIIe siècle. Avec elle les premiers médecins vont promouvoir les bénéfices des bains et des cures d'eau thermales. Parmi ceux-ci Pierre Jean Baptiste Chomel (1671-1740), botaniste et aïeul de notre vice-secrétaire qui en parcourant l'Auvergne et le Bourbonnais à la recherche de plantes fera de nombreuses observations sur les eaux. Il sera présenté à Louis XIV par Guy-Crescent Fagon (1638-1718) qui fut premier médecin du roi.

André Fougeroux, Membre titulaire de l'Académie d'agriculture de France

Responsable du fonds documentaire